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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Kemampuan Berpikir Kritis Siswa di MTs Sultan Agung 

Jabalsari Sumbergempol Tulungagung dalam Menyelesaikan Masalah Bangun 

Ruang Sisi Datar Ditinjau dari Gaya Belajarnya” ini ditulis oleh Dyah Maulida 

Amin, NIM. 126204201024, pembimbing Dr. Maryono, M.Pd. 

Kata kunci: Berpikir Kritis, Bangun Ruang Sisi Datar, Gaya Belajar 

 Penelitian ini dilatarbelakangi oleh tingkat fokus siswa yang bervariasi 

selama kegiatan belajar mengajar, tergantung pada metode pembelajaran yang 

digunakan gurunya. Misal ketika guru mengajar dengan penjelasan verbal, ada 

siswa yang kurang fokus, sedangkan ketika menggunakan gambar beberapa siswa 

lebih cepat memahaminya. Setelah kegiatan belajar berakhir dan diberikan soal, 

ada beberapa siswa yang tampak kesulitan atau tidak tuntas menyelesaikannya, 

berbeda ketika mengerjakan bersama guru. Padahal seharusnya siswa bisa berpikir 

kritis dalam menyelesaikan persoalan matematika. Seperti yang sudah disebutkan, 

hal tersebut karena adanya variasi gaya belajar tiap siswa. Oleh karena itu, 

diperlukan analisis terkait kemampuan berpikir kritis siswa ditinjau dari gaya 

belajarnya dengan materi bangun ruang sisi datar. 

 Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mendeskripsikan kemampuan 

berpikir kritis siswa kelas VIII MTs Sultan Agung Jabalsari dengan gaya belajar 

visual, auditorial, dan kinestetik dalam menyelesaikan masalah pada materi 

bangun ruang sisi datar. 

 Pendekatan penelitian ini adalah kualitatif, dengan jenis penelitian studi 

kasus. lokasi penelitian adalah MTs Sultan Agung Jabalsari Sumbergempol 

Tulungagung. Peneliti mengambil subjek berdasarkan perbedaan gaya belajar, 

yakni 2 siswa dengan gaya belajar visual, 2 siswa dengan gaya belajar auditori, 

dan 2 siswa dengan gaya belajar kinestetik. Pengumpulan data dilakukan dengan 

observasi, angket, tes, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang 

digunakan meliputi reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. 

Pengecekan keabsahan data dilakukan dengan perpanjangan pengamatan, 

meningkatkan ketekunan, triangulasi, dan pemeriksaan sejawat. 

Hasil penelitian ini yaitu: (1) siswa dengan gaya belajar visual memenuhi 

3 indikator berpikir kritis yakni reason, situation, dan clarity sehingga dapat 

dikategorikan dalam TBK 1, (2) siswa dengan gaya belajar auditori memnuhi 4 

indikator berpikir kritis yakni reason, inference, situstion, dan clarity sehingga 

dapat dikategorikan dalam TBK 2, (3) siswa dengan gaya belajar kinestetik 

memenuhi 3-4 indikator berpikir kritis yakni reason, inference, situation, dan 

clarity sehingga dapat diaktegorikan dalam TBK 1 ataupun TBK 2. 
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ABSTRACT 

The thesis entitled "Student's Critical Thinking Abilities at MTs Sultan Agung 

Jabalsari Sumbergempol Tulungagung in Solving Flat-Sided Solid Geometry 

Problems in terms of their Learning Styles" is written by Dyah Maulida Amin, 

NIM. 126204201024, supervisor Dr. Maryono, M.Pd. 

Keywords: Critical Thinking, Flat-Sided Solid Geometry, Learning Styles 

This research is motivated by the varying levels of student focus during 

teaching and learning activities, depending on the teaching methods used by the 

teacher. For example, when a teacher explains verbally, some students are less 

focused, whereas when using images, some students understand more quickly. 

After the learning activities end and questions are given, some students appear to 

struggle or fail to complete them, unlike when working with the teacher. In fact, 

students should be able to think critically in solving mathematical problems. As 

mentioned, this is due to the varying learning styles of each student. Therefore, an 

analysis of students' critical thinking abilities in relation to their learning styles in 

the subject of flat-sided geometric shapes is needed. 

The purpose of this study is to describe the critical thinking abilities of 

eighth-grade students at MTs Sultan Agung Jabalsari with visual, auditory, and 

kinesthetic learning styles in solving problems in the subject of flat-sided 

geometric shapes. 

The research approach is qualitative, with a case study research type. The 

research location is MTs Sultan Agung Jabalsari Sumbergempol Tulungagung. 

The researcher selected subjects based on different learning styles, namely 2 

students with a visual learning style, 2 students with an auditory learning style, 

and 2 students with a kinesthetic learning style. Data collection was conducted 

through observation, questionnaires, tests, interviews, and documentation. The 

data analysis techniques used include data reduction, data presentation, and 

conclusion drawing. Data validity was checked through extended observations, 

increasing persistence, triangulation, and peer examination. 

The results of this study are: (1) students with a visual learning style met 3 

critical thinking indicators, namely reason, situation, and clarity, thus they can be 

categorized in TBK 1, (2) students with an auditory learning style met 4 critical 

thinking indicators, namely reason, inference, situation, and clarity, thus they can 

be categorized in TBK 2, (3) students with a kinesthetic learning style met 3-4 

critical thinking indicators, namely reason, inference, situation, and clarity, thus 

they can be categorized in TBK 1 or TBK 2. 



 
 

xviii 

 

 ٍيخص

سعاىح تؼْ٘اُ "قذسج ذفنٞش اىطلاب تاىْقذ فٜ ٍذسعح إً ذٜ إط عيطاُ أغّ٘غ جاتاىغاسٛ عٍ٘ثشجَث٘ه 
اىْظش ٍِ حٞس أعاىٞة اىرؼيٌ" ذَد مراترٖا ٍِ ذ٘ىّ٘جاغّ٘غ فٜ حو ٍشنلاخ ْٕذعح اىفعاء اىغطحٜ ذحد 

 .، ذحد إششاف اىذمر٘س ٍاسّٝ٘٘، ً.تذ ٢٢٠٢٦٤٢٦٢٦٢٤قثو دٝآ ٍ٘ىٞذا أٍِٞ، ٗسقٌ اىطاىة 

 اىنيَاخ اىشئٞغٞح: اىرفنٞش اىْقذٛ، ْٕذعح اىفعاء اىغطحٜ، أعاىٞة اىرؼيٌ

ح اىرؼيَٞٞح، ٕٗزا ٝؼرَذ ػيٚ ٕزٓ اىذساعح ٍغرْذج إىٚ ذثاِٝ ٍغر٘ٝاخ ذشمٞض اىطلاب خلاه الأّشط.
أعي٘ب اىرذسٝظ اىَغرخذً ٍِ قثو اىَؼيٌ. ػيٚ عثٞو اىَصاه، ػْذٍا ٝششح اىَؼيٌ شفٖٞاً، ٝنُ٘ ْٕاك تؼط 
اىطلاب اىزِٝ ٝفقذُٗ اىرشمٞض، تَْٞا ػْذٍا ٝغرخذً اىص٘س ٝنُ٘ ْٕاك تؼط اىطلاب اىزِٝ ٝفَُٖ٘ تشنو 

طاء الاخرثاساخ، ٝظٖش أُ تؼط اىطلاب ٝجذُٗ صؼ٘تح أٗ لا أعشع. تؼذ اّرٖاء اىْشاغ اىرؼيَٜٞ ٗػْذ إػ
ٝنَيُ٘ حيٖا، ٗرىل تخلاف ٍا ٝحذز ػْذ اىؼَو ٍغ اىَؼيٌ. فٜ حِٞ أّٔ ٍِ اىَفرشض أُ ٝنُ٘ اىطلاب 
قادسِٝ ػيٚ اىرفنٞش اىْقذٛ ىحو اىَغائو اىشٝاظٞح. ٗمَا رمشّا، ٕزا ٝؼ٘د إىٚ ذْ٘ع أعاىٞة اىرؼيٌ ىذٙ مو 

اىعشٗسٛ إجشاء ذحيٞو ىقذسج اىرفنٞش اىْقذٛ ىذٙ اىطلاب ٍِ حٞس أعي٘ب ذؼيٌَٖ فٜ ٍادج  غاىة. ىزىل، ٍِ
 .الأشناه اىْٖذعٞح اىَغطحح

ٕذف ٕزا اىثحس ٕ٘ ٗصف قذساخ ذفنٞش اىطلاب تاىْقذ فٜ اىصف اىصاٍِ فٜ إً ذٜ إط عيطاُ 
حو اىَشنلاخ اىَرؼيقح ترنِ٘ٝ أغّ٘غ جاتاىغاسٛ تاعرخذاً أعاىٞة اىرؼيٌ اىثصشٝح ٗاىغَؼٞح ٗاىحشمٞح فٜ 

 .اىفعاء اىغطحٜ

اىَْٖج اىثحصٜ ىٖزا اىثحس ٕ٘ اىْ٘ػٜ، تاعرخذاً دساعح اىحاىح. ٍ٘قغ اىثحس ٕ٘ إً ذٜ إط عيطاُ 
أغّ٘غ جاتاىغاسٛ عٍ٘ثشجَث٘ه ذ٘ىّ٘جاغّ٘غ. اخراس اىثاحس اىَشاسمِٞ اعرْاداً إىٚ اخرلاف أعاىٞة اىرؼيٌ، 

يٌ تصشٛ، ٗغاىثِٞ تأعي٘ب ذؼيٌ عَؼٜ، ٗغاىثِٞ تأعي٘ب ذؼيٌ حشمٜ. ذٌ تَا فٜ رىل غاىثِٞ تأعي٘ب ذؼ
جَغ اىثٞاّاخ ٍِ خلاه اىَلاحظح، ٗالاعرثٞاّاخ، ٗالاخرثاساخ، ٗاىَقاتلاخ، ٗاىر٘شٞق. ذرعَِ ذقْٞاخ ذحيٞو 
اىثٞاّاخ ذقيٞو اىثٞاّاخ، ٗػشض اىثٞاّاخ، ٗاعرْراجاخ. ذٌ اىرحقق ٍِ صحح اىثٞاّاخ ٍِ خلاه ذَذٝذ 

 .ىَلاحظح، ٗصٝادج اىصثش، ٗشلاشٞح اىقطة، ٗاىفحص ت٘اعطح الأقشاُا

. ٍؤششاخ ىرفنٞش اىْقذ ٕٜٗ ٣( ٝغر٘فٜ اىطلاب تأعي٘ب ذؼيٌ تصشٛ ٢ّرائج ٕزا اىثحس ٕٜ: )
( ٝغر٘فٜ اىطلاب تأعي٘ب ذؼيٌ ٢، )٢اىغثة ٗاى٘ظ٘ح، ٍَا ٝجؼيٌٖ ٝصْفُ٘ فٜ ٍغر٘ٙ اىرفنٞش اىْقذٛ 

ىْقذ ٕٜٗ اىغثة ٗالاعرذلاه ٗاى٘ظ٘ح، ٍَا ٝجؼيٌٖ ٝصْفُ٘ فٜ ٍغر٘ٙ اىرفنٞش . ٍؤششاخ ىرفنٞش ا٤عَؼٜ 
ٍؤششاخ ىرفنٞش اىْقذ ٕٜٗ اىغثة ٗالاعرذلاه  ٤إىٚ  ٣( ٝغر٘فٜ اىطلاب تأعي٘ب ذؼيٌ حشمٜ ٣، )٢اىْقذٛ 

 .٢أٗ  ٢ٗاى٘ظ٘ح، ٍَا ٝجؼيٌٖ ٝصْفُ٘ فٜ ٍغر٘ٙ اىرفنٞش اىْقذٛ 


